

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

Director: VICENTE SÁENZ

Gerente: Dr. GREGORIO C. QUEZADA

Suscripción mensual, dos colones

Al pregón, diez céntimos

AÑO I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MIÉRCOLES 3 DE MARZO DE 1920

NÚM. 137

Espantosa tragedia en la capital salvadoreña

Una familia asesinada por un militar

San Salvador, febrero.—En el seno de esta capital se ha desarrollado una tragedia espantosa, sin precedente en los anales del crimen.

La sociedad está consternada ante la enormidad del suceso.

El individuo José Virgilio Pineda, oficial de alta en el cuartel de la Escuela de Cabos y Sarjentos, indudablemente con plan premeditado, se introdujo por la noche en casa de la familia Zepeda, frente a la iglesia de Concepción.

Sorprendido en el interior de la casa, fué requerido por el joven Vicente Zepeda. El bandolero disparó un balazo a Zepeda haciéndolo rodar muerto instantáneamente.

Al oír el disparo y el consiguiente ruido, se levantó la señorita Rosalía Zepeda, hermana de la víctima, y recibió un balazo certero, cayendo también muerta al suelo.

Seguidamente ocurrieron Beatriz viuda de Olivares y su anciana madre doña Dolores v. de Zepeda. El criminal las recibió a balazos, hiriéndolas.

Ocurrió la policía y en medio de cadáveres, desafiante, encontró al oficial Pineda. La policía tuvo que defenderse. El criminal se abrió paso a balazos, pero logróse después su captura.

La autoridad ordenó asegurar al criminal en las prisiones de más garantía, y procede a levantar la sumaria del caso.

Una de las señoras heridas, doña Beatriz de Olivares, es viuda del General don Francisco Martínez Olivares.

La prensa pide, en nombre de la vindicta pública, que el peso de la ley caiga sobre el asesino.

CORRESPONSAL

Mercaderías para los pobres de esta capital

El señor don Manuel Vicente Blanco, comisionado por el Gobierno para la venta de los géneros que el comercio le ofreciera a precio de costo, después de buscar diligentemente un local para la venta de ellas, entró en arreglos con la señorita Fidelina Brenes, quien tiene una tienda frente a Kepler, para que en ella se haga la negociación de los géneros, por la suma de cincuenta colones mensuales, además de poner ella una niña que le ayude.

Las mercaderías se irán tomando poco a poco, con el fin de no ocasionar gastos fuertes al tesoro público, a medida que las ventas lo indiquen. En La Gaceta se pondrán los avisos de venta de géneros, lo mismo que en los demás diarios de la capital.

La intervención de nuestro amigo Blanco es suficiente garantía para esperar que la más perfecta equidad y orden sean la norma del expendio de mercaderías a los pobres.

Falsos rumores acerca del tren de excursionistas

Enérgica actitud de los turistas a Limón

Nos habían informado que el tren de excursionistas que el 27 del pasado febrero en la mañana partió para Limón, había sido devuelto por las autoridades sanitarias de dicho puerto. Falso. En nuestras oficinas nos informó el Empresario de dicho tren, don José Zamora Bolaños, que si bien al principio las autoridades ordenaron el reembarque de la gente con quince minutos de tiempo, él se interesó porque la tal medida no tuviera efecto, contando para ello con los excelentes oficios y gestiones, que mucho agradece, del señor Gobernador don Alfredo Quirós, del Comandante de Policía y del Jefe de Tráfico de la Northern Railway.

Las disposiciones que originaron ese desorden tuvieron origen en el telegra-

ma alarmante que el doctor Umaña puso al señor Presidente de la República. Se lamenta el señor Zamora de que habiéndose anunciado el tren con tanta anticipación, caso de haber sido peligroso, no lo hubieran detenido las autoridades en esta capital, dando lugar las disposiciones referidas a hechos lamentables, pues los turistas, en número de trescientos más o menos, tomaron una actitud severa de protesta dispuestos como estaban a imponerse a las autoridades.

Por dicha, fué posible el retorno, tal y como estaba anunciado en los carteles, y los excursionistas han regresado a carcajada tendida, comentando la pseudo- peste en Limón. Y la verdad es que todos regresaron la mar de satisfechos y sin un estornudo que lamentar.

El Sr. Zamora tiene frases de aplauso para la Compañía del Ferrocarril, cuyos empleados gastaron atenciones que hablan alto de su cultura. Es muy probable que para la Semana Santa se organice otro tren de excursión a Limón.

Motivos de la caída del Secretario Lansing

Se tomó atribuciones de Presidente

Acabamos de recibir detalles de los motivos que «obligaron» al Secretario de Estado de los Estados Unidos del Norte, Mr. Robert Lansing, a renunciar su alto puesto.

Su caída era inevitable y a ella lo condujo su poco tacto, sabiendo que el Presidente Wilson es hombre de rigurosas disciplinas en todos los órdenes de su vida privada y pública. Pues bien, el Presidente Wilson se enteró, al recuperar su salud, de una serie de hechos contrarios a su rigorismo.

El día 7 de febrero pasado, Mr. Wilson tomó la resolución de escribir al Secretario Lansing para que categóricamente le dijera «si él como Secretario de Estado en el Departamento de Relaciones Exteriores había llamado varias veces a los Jefes de los Departamentos del Poder Ejecutivo a conferenciar, durante la enfermedad del Presidente», y le hacía ver que nadie, excepto el Presidente de la República, tiene derecho de convocar tales conferencias.

Mr. Wilson terminaba su carta al Secretario Lansing con estas textuales palabras: «Yo trato este asunto con usted porque en el desenvolvimiento de cada sistema constitucional las costumbres y los precedentes tienen las más serias consecuencias, y yo creo que todos estamos de acuerdo en desear no avanzarnos en ninguna dirección errada. Por tanto, me tomo la libertad de hacerle esta pregunta, y estoy seguro de que usted tendrá mucho gusto en contestarme».

Después de la media noche del 14 de febrero se dió a conocer la renuncia de Mr. Lansing, y la aceptación por parte del Presidente Wilson.

Desde el día 15 actúa como Secretario de Estado interino Mr. Frank Polk, quien en calidad de Subsecretario ha compartido con Mr. Lansing las fatigas del Departamento de Estado.

Se rumora que Mr. Polk será nombrado en propiedad dentro de poco tiempo.

Notas de sociedad

Delicado de salud se encuentra desde hace varios días el Licenciado don Francisco Aguilar Barquero. Hacemos votos por la salud del ilustre enfermo.

—Nuestro distinguido amigo, el activo comerciante don Nicolás Delcoco, partió para Europa en viaje de negocios. Al desearle una feliz travesía le auguramos buen éxito comercial, y hacemos votos por su pronto regreso.

—El dentista don José Fermín Meza y sus apreciables hermanas Conchita, Catarina, Victoria y Carmen, después de una corta y agradable temporada en Guadalupe, regresaron a esta capital.

—Cintia, graciosa niñita del Dr. don Solón Núñez, se encuentra ya restablecida.

—La señorita Carmen Quirós Rey fué obsequiada antenoche con una serenata, por el joven Félix Echeverría. El programa fué selecto y hubo numerosa concurrencia.

—Ha continuado delicada de salud la estimable señorita Emilia Salazar Pinto, por cuyo pronto restablecimiento formulamos nuestros votos.

Nota comercial

La tienda donde más barato se venden los cortes de casimir, es en «La Violeta», cuyos propietarios son los señores Zeledón Hnos. comerciantes de esta plaza.

Dichos casimires valen @ 30.00 y @ 25.00 la yarda, los señores Zeledón, en cambio venden esos mismos cortes a @ 15.00 y @ 20.00 la yarda.

Boletín Marítimo

El vapor norteamericano «Atenas», salió antier de Limón para New Orleans, con los pasajeros: Modesto Huete, Víctor Joep y señora, Clark Heuny y Deis Felt, señora e hijas. Carga: 53.882 racimos de bananos, 791 sacos de café, 100 sacos de cacao y 500 sacos de azúcar. Correspondencia 6 sacos.

—De Bocas del Toro llegó la lancha panameña «Jimme Hyatt», con los pasajeros: Susana Adams, H. Harbar, Rita Fitzgerald, Manuel Martínez y 3 hijos.

—Antier también llegó a Limón, procedente de Bluefields la lancha costarricense «Vanguardia», con los siguientes pasajeros: E. S. Hernández, señora e hija, Roberto Velarde y señora, Natividad Alemán, Herman Grabowski, F. Sandberg, Rosa Ledezma y 2 hijas. Sin carga ni correspondencia.

—De Limón zarpó para New York, el 1º, el vapor norteamericano «Baladan». Llevó 6325 trozas de balsa.

—De Cristóbal llegó a Limón el «Abangares», con los siguientes pasajeros: Antonieta Barcat, Frank de Castro, señora y niña, Felipe Chamberlain y señora, Fernando Chao, Silveria Rojas y niño y Gladis Spippence. Carga: 5-338 bultos con peso de 230 toneladas. Correspondencia, 95 sacos.

De la Cartera de Nuestros Cronistas

VACACIONES

El 4 de este mes entrará en vacaciones todo el personal de empleados de la Alcaldía 3ª de esta capital. Que recobren energías para continuar sus labores.

TIPO DE CAMBIO

Dólares, 295; libras esterlinas, 210; francos, 110; pesetas, 262; liras italianas, 87; y marcos 1.20 centavos.

MUCHA HARINA EN ESTA CAPITAL

Llamamos la atención de los importadores de harina sobre la inmensa cantidad que existe en plaza. Hay harinas que no resisten la acción del tiempo y es de suponer una probable pérdida. Además de esto, hay en perspectiva la llegada de otra gran cantidad pedida desde que estaba escasa. Sugerimos la fabricación de pan en gran escala; y en relación con eso sabemos ya de personas que estudian la forma de ampliar la venta de pan bajándole de precio, porque si seguimos con la cantidad de harina que hay y la que ha de venir habrá muchas pérdidas de consideración.

NIÑO PERDIDO

En un carro del tranvía al Pacífico apareció perdido, es decir, sin su papá o mamá, un niño. El conductor dió cuenta inmediatamente a la policía, haciéndose cargo inmediatamente del pequeño don Guillermo Tristán, persona generosa que se consagra al bien.

ASUNTO ARREGLADO

Ernestina Bolaños Hernández es el nombre de la lavandera a quien injustamente se le decomizó, por quien no estaba facultado para ello, un lio de ropa lavada que, según entendemos,

está ya depositada de orden de la autoridad competente.

SEÑORES, NUESTRO MUSEO!

Hemos visitado este centro de exhibición, instrucción y recreo; y en verdad, no nos satisficieron ciertas anomalías. Las serpientes en alcohol ocupan un sitio bastante oscuro y necesitan más luz; las urnas en donde se hallan los impresos raros y extranjeros no se asean, de tal manera que hay algunos de ellos difíciles de leer por el polvo que tienen encima. Notamos también que el gran mapa aerográfico en relieve, está escoriado. Cosas son estas que exigen más atención.

El Vapor «VANCOUVER»

DE LA MALA REAL INGLESA

Llegará a LIMON hacia el 10 de MARZO próximo llevando carga, sin trasbordo, para LONDRES y el HAVRE únicamente.

Se suplica a los exportadores de Café avisar con la mayor anticipación posible el espacio que deseen reservar para este vapor.

Para más informes dirigirse a los Agentes:

FELIPE J. ALVARADO & Co.

LYON HNOS. & Co. SUCS.

San José, Costa Rica, 28 de febrero de 1920.

Auto-Club Costa Rica

Habiendo el Auto-Club acordado llevar a cabo una manifestación por medio de un desfile de automóviles para hacer propaganda por buenos caminos y habiendo señalado con ese fin el día 19 de marzo próximo, la comisión nombrada al efecto invita en particular a los miembros del Club, y en general a los dueños de automóviles y entusiastas por el automovilismo, para que con su presencia den mayor realce a un acto cuyo fin es tan beneficioso para el país.

LA COMISIÓN

Al Través de la República

Ecós y notas de los corresponsales especiales de LA PRENSA

SOLEMNE PROCESION DE LA VIRGEN DE LOS ANGELES EN CARTAGO.

Se efectuó en esta religiosa ciudad el pasado domingo una solemne procesión de la imagen de Nuestra Señora de los Angeles, en ceremonia de rogación contra la peste. El orden y la piedad fueron su característica. El público, poseído del mayor recogimiento, fué numerosísimo. Ciertos indiferentes del resto del país debieran tomar en cuenta la intención sincera de estas manifestaciones pro-humanas, y secundarlas.

ATENAS Y SU FILARMONIA

Comunicamos muy gratos informes sobre el adelanto artístico y material de la Filarmonía de esta progresista Atenas. El Director, don Víctor M. Sanabria, secundado justamente por el vecindario y especialmente por la Municipalidad de la localidad, ha conseguido ya elegantes uniformes para el cuerpo de que es digno jefe.

Está próximo a venir del extranjero un precioso juego de instrumentos, que, en unión de los uniformes, serán estrenados en un gran concierto de gala. Felicitamos a los atenienses y al señor director de la Filarmonía y a los elementos que la forman.

DOS HERIDOS EN EL ARENAL

Las fiestas cívicas del Arenal, Guanacaste, terminaron, lamentándose solamente que el transcurso de ellas hubo dos heridos leves, de resultas de una ligera reyerta. Por lo demás, sin novedad.

TURNO PROXIMO

EN CORONADO

Para el domingo próximo se está preparando un turno en San Antonio de Coronado, distrito que queda entre la carretera que une a San Vicente y San Isidro.

Para darle mayor animación a la fiesta, se gestiona que los camiones que hacen el servicio dominical entre Guadalupe y Coronado, pasen por esa calle. Habrá, la víspera cenas y función de fantoches y el domingo rifas y demás diversiones.

AL PASAR POR OROTINA

Llamamos la atención sobre el abuso que cometen los niños vendedores de frutas en Orotina. El domingo una niña, cuyo nombre ignoramos, al dejar el tren en Marichal fué estropeada de tal manera que hubo necesidad de trasladarla al Hospital de San José, en malísimo estado. Creemos que debe haber más vigilancia, para evitar futuras desgracias.

LA FIESTA DE ASERRI

El domingo pasado, como lo habíamos anunciado, tuvo efecto la solemne fiesta cívica de la progresista villa de Aserrí. Reinó el mayor orden y la alegría imperó en todas sus manifestaciones. El Jefe del Estado estuvo representado por el Lic. don Manuel Aguilar Morúa, quien en unión de don Julio Acosta fue finamente agasajado. El programa se cumplió tal como lo anunciamos.

ESTATUA A COLON

EN PUERTO LIMON

En el semanario «El País», se insinúa al Comité organizador de las fiestas del Centenario, la erección de una estatua para el descubridor de América para los días de la celebración de dichas fiestas.

Para ello hay algunos recursos monetarios reunidos desde hace varios años, y además, se cuenta con la buena voluntad del país que vería con agrado le levantarán una estatua a tan

eminente hombre. Se solicita la colaboración del Supremo Gobierno para ello y, además, la de la Municipalidad de la provincia. Nosotros creemos que no sólo estas entidades deben ayudar en tal asunto, sino todo el país.

La estatua piensa ponerse en un parque nuevo que llevará por nombre «Parque de Colón».

FALTA AGUA EN TIBAS

Hacemos constar que hace más de doce días falta agua en la cañería debido a la poca actividad de la Municipalidad y a su poco interés por las cosas locales. Es imposible continuar en tal situación. Cuando arreglan la cañería resulta que hay agua dos días y deja de haber cuatro.

Los vecinos están levantando un memorial para pedir que el señor don Rafael Vargas Quirós, hombre activo e interesado en los asuntos del pueblo, se haga cargo del manejo de la cañería. Anteriormente la manejó, sin que se notaran los desperfectos de hoy.

UNA ALEGRE BODA EN GRECIA

El domingo 22 de febrero, a las 8 y 30 p. m. se efectuó en la Iglesia Parroquial, la boda de don Roberto Quirós y la señorita Consuelo Maroto. Bendijo la unión el Presbítero don Marcos Evangelista Quirós; Actuaron como padrinos el doctor don Francisco Cordero y doña María de Vega, (don Otto Kopper y doña Juanita Quirós, don Juan Vega Lizano y doña Emilia de Gómez, don Alfredo Gómez y señorita Luz Maroto, don Marco Tulio Maroto y señorita Margarita Quirós.

Pasada la ceremonia, los invitados se dirigieron a casa de los padres de la novia, en donde fueron obsequiados con abundantes y ricos licores, helados, y confites. Luego se sirvió un espléndido café con diversidad de tosteles, etc. Las constantes atenciones y finezas de don Esteban Maroto y doña Julia de Maroto, como sus hijos Marco Tulio, Carlos y la cultísima Luz, hicieron que los concurrentes salieran gratamente impresionados, haciendo votos porque la nueva pareja tenga un porvenir de felicidad y de venturas.

LA MAESTRA DE SAN RAMON SE VA

La estimable maestra de escuelas de esta ciudad de San Ramón, doña Julia Carvajal de Estrada, se irá en estos días a la capital en donde ocupará un puesto importante en una de las escuelas, tal vez como directora en una de ellas. Los niños de San Ramón recordarán siempre a la buena maestra. Ojalá la sustituta sea de iguales condiciones.

EL DEPORTE EN TRES RIOS

El match organizado por los deportistas de «La Unión» para el domingo último y que debía jugarse entre los teams Blanco de «La Libertad» y el team de esta villa, tuvo efecto el día indicado con el siguiente resultado:

El team Blanco de la «Libertad» triunfó del de Tres Ríos por cinco puntos contra uno. El joven Bideche, que jugaba como bach, desde el primer momento sufrió un accidente dislocándose un tobillo, y no obstante esto, continuó jugando con energía.

La señora esposa de don Julio Piza, a quien iba dedicado el match, obsequió a los vencedores con unas artísticas medallas de plata. Felicitamos a los jóvenes vencedores.

Regreso

Acaba de regresar de los Estados Unidos el señor don Ricardo Mirhige, socio de la importante firma de esta plaza, Mirhige Bros.

Don Ricardo permaneció 7 meses en la República del Norte, procurando hacer compras de mercaderías a precios que permitirán a esta casa vender sus artículos relativamente baratos.

Noticias Cablegráficas de Ultima Hora

SERVICIO HAVAS

Francia siempre en su puesto histórico ante la civilización mundial

Francia mantendrá en pie fuertes ejércitos

París, 2.—Se concluyó la discusión del proyecto de ley del diputado Bonieux, reduciendo el ejército.

El Ministro de Guerra dijo que había interés en prorrogar la alianza para la aplicación del tratado de paz; que no se debía dejar la impresión, ni en Alemania, ni en otras partes, de la laxitud de Francia, la que debe de nuevo, desempeñar su papel histórico después de haber salvado la civilización. Agregó, que jamás se había perdido la confianza en los destinos de Francia, cuando el enemigo amenazaba las puertas de la capital.

Concluyó diciendo que los diputados acordarían al Gobierno los sacrificios solicitados para asegurar el mantenimiento de la paz. En medio de aplausos prolongados, la Cámara rechazó el proyecto del diputado Bonieux para adoptar el proyecto del Gobierno, el que fué votado con mayoría enorme de 518 contra 68 votos.—Havas.

El proceso Caillaux

París, 2.—Caillaux declaró que é l evió la guerra y que aconsejó el aumento de la artillería gruesa, que era indispensable para resistir al primer choque.

Expresó su amor para la patria.

Havas

De última hora

Cierre de Teatros

Por orden superior, los teatros de esta ciudad permanecerán cerrados hasta nueva orden.

Esta medida ha sido tomada a causa de la peste de influenza, en previsión de mayor contagio.

A un tal, X. X. X, de Heredia, y demás anonimistas

Por pudor y vergüenza hacemos caso omiso de toda suerte de anónimos, que en unas ocasiones nos llegan injuriosos, canllescos y groseros; en otras llorones y quejumbrosos como de individuos histéricos o afeminados, pero siempre cobardes.

Estamos cumpliendo con nuestro deber y esto es todo. Poco o nada nos importa que sigan apesando el ambiente los rufianes y aullando, en conjunto si lo quieren, todos los de la jauría.

¡Allá ellos.... con todo y las tres equis!

El asunto de La Palma

San José, 3 de marzo de 1920, Sr. don Emilio Bousqué,

Hotel Washington.

Distinguido señor:

Con objeto de ilustrar más el criterio de «La Prensa», respecto al escandaloso asunto de «La Palma», suplico a usted se sirva manifestarme si los dos viajes que hizo el señor don Ernesto Martín a este país, procedente de Francia, fueron financiados por él o por el comprador de «La Palma».

En espera de su respuesta, en este caso importantísima para nuestra información de mañana, me es grato suscribirme su muy atto, y S. S.

VICENTE SÁENZ

El chanchullo de La Palma

(Conclusión)

No es cierto que yo hice un simulacro de colonización

El señor H. Peyrouet cree que yo hice un simulacro de colonización engañando, a las personas que vinieron conmigo a Costa Rica; la verdad es completamente distinta.

En primer lugar, no veo por qué yo hubiera hecho un simulacro de colonización; es muy cierto que si, en enero de 1918, cuando yo permanecí por espacio de un mes en «La Palma», me hubieran dado informes verídicos sobre los cultivos, sus rendimientos y las dificultades de mano de obra, ninguno de mis compatriotas ni tampoco yo hubiéramos venido a Costa Rica en agosto de 1919.

Sé, y el señor H. Peyrouet lo sabe también, que si los informes que me han sido suministrados durante mi estadía en «La Palma» no han sido retribuidos con la suma de 25 mil francos, es porque la promesa de retribución no fué ejecutada.

Así, pues, los informes que yo comuniqué a mis compatriotas no eran ciertos; pero como nunca garantizo nada más que lo que hago personalmente, les he dicho: «Estas son las cifras que me fueron indicadas allá, pero como yo no he visto ninguna cosecha, puesto que mi presencia en «La Palma» fué en los meses de diciembre y enero, tiempo en que los cultivos son todos concluidos, nada he podido averiguar y nada puedo garantizarles».

Es cierto que ningún agricultor vino conmigo de Francia para trabajar en «La Palma», y de esta clase de trabajadores nunca traeré ninguno, porque sería un error muy grande, pues los cultivos en el Guanacaste no se parecen de ninguna manera a los de Francia y un campesino francés nunca podría resistir a trabajar bajo el clima de Guanacaste.

Lo que yo necesitaba eran personas inteligentes, de bastante iniciativa para dirigir y vigilar los contratistas de agricultura. Las 600 manzanas que se desmontan actualmente necesitan bastante vigilancia; cada contratista cultiva de 50 a 100 manzanas, según sus peones y sus capacidades de trabajo.

El contratista está comprometido:

1º—A desmontar y entregarnos todas las maderas utilizables que se encuentran en su lote.

2º—Hacer las siembras que le indicaremos.

3º—Hacer las dos limpiezas necesarias hasta la cosecha.

4º—Entregar las cosechas.

Las personas que vinieron conmigo tienen el encargo de vigilar que todos los trabajos estén bien ejecutados; es más bien una cuestión de iniciativa para la cual se necesita otra cosa que agricultores.

El señor H. Peyrouet, en su calidad de Presidente de la Sociedad Francesa, ha sido visitado por algunos de los colonizadores que regresaron a Francia y otro que se fué para Nicaragua; supongo que el señor H. Peyrouet no hubiera dado tanta fe a lo que le contaron mis compatriotas, si hubiera sabido:

1º—Que de mi bolsillo adelanté 2,500 francos a los que regresaron a Francia.

2º—\$ 693.00 al que se fué para Nicaragua.

3º—Que todos los «engaños» que yo había hecho a mis compatriotas, eran de haberles dicho y escrito: «No les garantizo nada; tengo gran confianza en el negocio; teóricamente es espléndido, pero, ¿quién sabe si en la práctica encontraré sorpresas desagradables?»

«Les aconsejé de venir solos y dejar en Francia las familias; después, si les convenía, llamarlas cablegráficamente».

«A los que regresaron a Francia y que eran siete de la misma familia, les he dicho: sólo vengase uno de Vds. y si le conviniere, llamar a los otros después».

Me parece que con tales observaciones escritas no me pueden acusar de haber hecho un simulacro de colonización y haber engañado a mis compatriotas, a los cuales nada he prometido, muy al contrario.

Emisión de acciones sobre La Palma.

Para concluir, diré que no ha fracasado la emisión de acciones sobre «La Palma». El señor Thévenot tuvo en su caja la totalidad de suscripciones para una sociedad al capital de 4 millones de francos y no es porque el grupo del Banco de Burdeos no quiso entrar en la negociación que el señor Thévenot, no constituyó la sociedad; el verdadero motivo es que el señor Thévenot viendo que el Banco de Burdeos, que no sólo en nada contribuyó en la emisión ya realizada, sino que más bien trataba de hostilizar el negocio, devolvió la totalidad de las acciones suscritas a pesar de mis consejos en sentido contrario.

Cuando el señor Thévenot hizo la compra de «La Palma» por la suma de dos millones de francos en abril 1918, se debía hacer inmediatamente la sociedad con capital de 4 millones, sociedad en la cual yo estaba comprometido a suscribir 500 mil francos.

Mi programa escrito en esa fecha era de pagar los dos millones de la compra y convertir los otros dos millones en colonos de Costa Rica con el cambio de entonces, el cual nos daba cerca de dos millones de colonos; volver inmediatamente a Costa Rica para invertir lo más pronto posible dichos colonos en la compra de café, que se podía conseguir en esta época en gran cantidad a un precio bajo nunca visto en Costa Rica.

Si las operaciones en las cuales yo me basé para aconsejar el negocio hubieran sido ejecutadas como yo lo escribí en 1918, el resultado sería hoy que, con la alza del café en el año siguiente, combinada con la baja del franco, se hubiera realizado una utilidad de varios millones de francos que hoy día podrían distribuirse como dividendo entre los accionistas, quedando reembolsado el precio de compra de «La Palma».

Esta es la operación que yo aconsejé por escrito en 1918.

El negocio de «La Palma», tal como se presenta hoy, es muy distinto: se trata de explotar este territorio con dinero propio, y esfuerzos personales, sin ninguna garantía para las vidas y la posesión de la propiedad, y, para terminar, sin que el Gobierno de Costa Rica esté dispuesto a cumplir con las concesiones escritas que el señor Ernesto Martín, en su carácter de Cónsul General de Costa Rica en París, ofreció en nombre del Gobierno de los Tinoco.

EMILE BOUSQUÉ

Lease nuestra sensacional información de mañana sobre el asunto de «La Palma».

«Biblioteca Renovación» Próximamente reaparecerán estas selecciones literarias

El viernes 5 del corriente a las siete de la mañana se oficiará una misa en la Iglesia de La Soledad en sufragio del alma de la que fué

doña Leonor Navarro

q. e. p. d.

Los deudos agradecerán la asistencia a este acto piadoso.

San José, 3 de marzo de 1920.

Chocolate

Si quiere Ud. tomar uno de excelente calidad pídalo a
«La Unión Industrial»
 — Lado Norte del Mercado —
 Teléfono 773.—San José, Costa Rica

Chocolate

Victrolas - Victrolas VICTROLAS!

Acabamos de recibir un gran surtido. También gran variedad de discos con los FOX-TROTS más nuevos:

"Tell Me" "Patche"
Vamp
Beautiful Ohio

No dependa de músicos para bailar



VICTROLAS
con grandes
facilidades
de pago

Pase a nuestra oficina

Piza e Hijos

Sociales y Personales

—Doña Zoila de Ramírez se encuentra bastante delicada de salud.
—De Puntarenas regresaron los señores Wille Paynter y don José Francisco Robert.
—Para el mismo lugar partió don Enrique Marín.
—Para la línea atlántica partió don Manuel Rodríguez.
—El Lic. don Víctor Guardia partió para su finca «Golden Grove».
—Circularon ya las participaciones del próximo matrimonio de don Ernesto Bazo con la señorita Elvira Castro.
—En estado grave de salud se hallan los doctores don Benjamín Hernández y don José M. Barrionuevo.
—Don Abel Gutiérrez Bolandí se lesionó una pierna a consecuencia de una caída.
—Con la señorita María Teresa Mendiola partirá pronto para «El Coyal» la señorita Inesita Quijano.
—La familia de don Luis Gutiérrez se halla de temporada en «El Monte» de Heredia.
—Don Carlos González R. está bastante delicado de salud.
—Para Ochomogo partirá pronto la señorita Claudia Monge.
—Doña Natalia v. de Echeverría se radicará en San Pedro de Montes de Oca.
—Se encuentra enfermo don Enrique Troyo.
—De Alajuela vino la señorita Sara Guevara.
—La señorita Eugenia Pacheco se encuentra enferma.
—La señorita Clemencia Jinesta se encuentra de temporada en la ciudad de Alajuela.
—Pronto regresarán de su finca en el Brasil don Pedro Hurtado y su

hija la señorita Filomena Hurtado, después de una corta temporada.
—Procedente de Alajuela estuvo en esta capital don Hernán Chacón.
—Para Matina partió don Víctor López Baltodano.
—Sigue mejor don Enrique Arrazola.
—De Limón se encuentran en esta capital las señoritas María y Angélica Amador.
—Vino de Sarchí don Manuel Céspedes, comerciante de aquella plaza.
—Para Cot de Cartago salió la señorita Manuela Ortuño.
—Procedente de San Ramón se encuentra en esta capital la señorita Margarita Mora.
—Delicado de salud se encuentra Miguel Angel, niño del hogar Zúñiga-Ortuño.
—En Grecia se encuentra el Pbo. don Trinidad de J. Araya.
—Regresó de San Marcos de Tarrú el Dr. Lafosse con su familia.
—Del Rosario vinieron don Guillermo Victory y su señora doña Berta Willi de Victory.
—De Guadalupe vino el joven Víctor Luis Meza.
—Procedente de los Estados Unidos se encuentra en esta capital don Santos Pastor. Lo saludamos.
—La señorita María Charpentier vino de Juan Viñas.
—De Cartago regresaron las señoritas María del Rosario Bustamante y Caridad Chavarria.
—En Grecia se encuentra de paseo la señorita Rafaela Monge.
—Regresó a Heredia el Lic. don Ernesto González.
—Pronto partirá para la Habana, en donde piensa radicarse por algún tiempo, el joven don Rubén Bertheau. Le deseamos feliz viaje.

La Mecanografía

El Comerciante el Médico, el Abogado y toda persona necesita de los servicios de un mecanógrafo.
CARLOS FERNANDEZ MORA se hace cargo de los trabajos más difíciles, en máquinas de escribir, pluma y polígrafo, tales como cuadros estadísticos, copias, correspondencia, etc.
La casa Underwood favorece, desde los Estados Unidos, con sus trabajos a Carlos Fernández Mora.—Apartado 910, San José, C. R.

Nueva firma en el comercio nacional

La casa «Peyrouet & Cía.»

Hemos recibido la siguiente circular:

San José, Costa Rica, febrero 7 de 1920.

Muy Sres. nuestros:

Ponemos en su conocimiento que por escritura otorgada en esta fecha, ante el Notario don Basileo Muñoz ha sido disuelta la Sociedad Mercantil Colectiva, de esta plaza, que giraba bajo la razón social «H. Peyrouet & Cía.» de la que eran socios los señores Henri Peyrouet Daguerre, Francisco Delgado Navarrete, y anteriormente Gonzalo Beeche Luján, quedando el activo y pasivo a cargo del primero.

Al mismo tiempo, por escritura ante el mismo Notario, quedó constituida con los señores Henri Peyrouet Daguerre, Rafael Gallegos Escalante y Gonzalo Blanco Chaves, una Sociedad Mercantil Colectiva bajo el nombre de «Peyrouet & Cía.» que se dedicará al negocio de Agencias, Comisiones y Representación de Fábricas de Casas Extranjeras y del País, y a la exportación en general. Es Gerente y tendrá a su cargo la firma social el señor Peyrouet; de su firma, así como de la de los otros socios, le agradeceríamos tomar buena nota al pie.

Es nuestro firme deseo dar un mayor impulso a los negocios con que se sirva honrarnos su apreciable Casa, y esperando quedarán ampliamente satisfechos de los resultados de nuestros esfuerzos, nos es grato suscribirnos de Ud., muy attos. S.S.—H. PEYROUTET & Cía.—Gerente.—R. GALLEGOS E.—GONZALO BLANCO.—H. PEYROUTET.

ADAMS CHICLETS. No son una medicina en el verdadero sentido de la palabra, pero sí evitan la dispepsia y ayudan la digestión.—Agente SAN TIAGO PALACIOS. San José.

Teléfono 599 Apartado 1000
(Marca Registrada)

Hecho escandaloso

En estos tiempos de epidemias y en que los médicos nos dan consejos para la profilaxis, etc.; para evitar la propagación de la influenza y cualquier otra enfermedad, resulta escandaloso el hecho que vamos a denunciar.

Por el lado de la Merced vive un señor galeno, de esos que quieren hacer prevalecer su opinión en todos los consejos de salubridad que, echa el «escusado» de su casa al desagüe de la calle, inundando de esa manera la calle de un mal olor terrible. Esto, aparte de ser una falta de consideración para el vecindario, resulta escandaloso de que sea un médico el que tal cosa haga.

Ante la Jefatura de Sanidad fué presentada ayer la queja por dos vecinos. Veremos, pues, si se procede contra ese abuso incalificable.

PARA NIÑOS

Mascar Tolú de Frutas (Fruits ana Flowers) es de gran beneficio.
Ageate Exclusivo: SANTIAGO PALACIOS
Teléfono 599: Apartado 1,000: San José.

El Hombre Libre acusado...!

A propósito de la reproducción, que nuestro colega «El Hombre Libre» hizo de un artículo titulado «Alianza funesta», tomándolo de un periódico panameño «Patria», el señor Ministro de Colombia pidió al Gobierno que siga una causa a dicho diario. El Gobierno, atendiendo la solicitud del señor Ministro, ha ordenado al Promotor Fiscal levantar la causa.

«El Hombre Libre» ha puesto sus columnas a disposición de los abogados del país, para conocer su opinión. Esperamos el resultado de esta causa, sumamente interesante.

Aerogramas de última hora

Rusia usará el platino como respaldo

Londres, 1.—Según despacho del «Exchange Telegraph», procedente de Berlín, el Gobierno del Soviet ruso emitirá un nuevo tipo de billetes respaldados con reservas de platino. Dichas reservas alcanzarán un valor de 37 millones y 500 mil rublos. La emisión será limitada a 65 millones de rublos.

Los criminales de la guerra

París, 1.—La Comisión criminal de guerra ha decidido enviar a Alemania—aceptando que ello implica una muestra de buena fe—los nombres de 46 individuos, para que sean juzgados por la Corte Alemana. Los ingleses escogieron los nombres de 7, acusados principalmente de atrocidades submarinas; Francia seleccionó 12, Bélgica 15 e Italia, Polonia y Rumania 4 cada una.

El Gobierno americano devuelve los ferrocarriles a sus propietarios

Washington, 1.—Anoche, un minuto después de las doce, el Gobierno Federal entregó a sus propietarios las doscientas cuarenta mil millas de ferro-

carriles, cuya administración había tomado a su cargo durante la guerra. Esa entrega se hizo sin ninguna ceremonia. El decreto fue firmado por el Presidente Wilson, así convirtiéndose en ley de la Federación.

La paz con Rusia

Londres, 1.—Los Ministros extranjeros de Polonia, Rumania, Estonia y Luitania, están trabajando en el sentido de que se haga cuanto antes la paz con Rusia. Tales diplomáticos celebrarán un mitin próximamente en Varsovia con la sanción del Consejo Supremo aliado.

El Salvador y la Doctrina Monroe

Washington, 1.—La interpretación que dan los Estados Unidos a la Doctrina Monroe ha sido enviada a El Salvador, en contestación a las preguntas repetidas que el Gobierno de esa República centroamericana ha hecho al Presidente Wilson. La respuesta no se ha dado a la publicidad, pero algunos funcionarios del Departamento de Estado manifiestan que es virtualmente la misma expresada por el Presidente Wilson en su famoso discurso de 1916.

Expresamos por este medio nuestra sincera gratitud a todas las personas que en una forma u otra han querido mitigar nuestro dolor, con motivo de la muerte de

Rafael Herrera Paut

Esposo y Padre muy querido

Angelina Jenkins v. de Herrera, Rafael Herrera Jenkins y señora, Luis Marcial Herrera Jenkins y Señora, Isabel, Berta, Fabio, Judith, Claudia y Nora Herrera Jenkins.

Apuntes del día

CORRESPONDENCIA

Mañana a las 8 a. m. se hará despacho en la Central de Correos para Europa y los Estados Unidos, vía New York. Llevará la correspondencia el vapor «Abangares».

PUBLICACIONES RECIBIDAS

La Legación de Chile en esta capital ha tenido la atención de enviar a la redacción de «La Prensa», para nuestra biblioteca, diez libros y folletos alusivos a los problemas de aquel país. Mucho agradecemos el obsequio.

«Paginas para la Historia» es el título de un folleto que se nos ha enviado de la capital de Guatemala, contenido de juicios de la clase obrera, acerca de la vida de aquel país.

El maestro don Carlos Gagini nos ha enviado un tomo de «Los aborígenes de Costa Rica» y otro de «El Arbol enfermo», obras que han tenido justa resonancia en el mundo intelectual.

EL ROBO DE CAFE EN DESAMPARADOS

La actuación del detective don Rafael Padilla Vargas en la investigación del robo

de café en Desamparados, en unión del activo Jefe Político don Arturo Solano, es digna de aplauso.

Con la mayor rapidez se tomaron los hilos del asunto, se hicieron los decomisos respectivos y se localizó el delito, recayendo la responsabilidad en varias personas.

En poder del señor Alcalde de Desamparados se hallan los objetos decomisados y a su orden los sospechosos.

EN LA TRIBUTACION DIRECTA

En este Departamento es notorio que a todos los empleados que faltan se les rebaja de su sueldo, según el tiempo de ausencia. Esta nos parece una buena medida pues así se controla la buena marcha de las oficinas y además se evita ese mal que consume a la raza, es decir, de llegar a sus labores una media hora o una hora después de la fijada.

NOTAS MILITARES

Fue nombrado nuevamente Segundo Comandante de Policía de Cartago el capitán Gustavo Córdoba.

El coronel don Salvador Jiménez irá con igual cargo a Puerto Limón.

El coronel Carlos Alberto Castro fue nombrado Instructor de Artillería en esta capital.

Tienda La Fama del Mercado de Servulo Zamora Lizano

Ofrece a sus clientes y particulares grandes ventajas en sus compras; con una visita se convencerá de los precios, del pronto despacho y buen trato.—27 F.

Surtido Completo de Abarrotes **La Venus** y de Materiales para Pintura

Aceite de Linaza cocido y crudo - Barniz copal - Aguarrás
Hacemos buenos descuentos en cantidades grandes

TELEFONO 686

ELOY ZALAZAR B.

TIENDA DE NOVEDADES **LA GITANA** ESQUIVEL HERMANOS

Acaba de recibir sacos usados para café y un inmenso surtido de telas y novedades a precios sumamente bajos.

APARTADO 505

TELEFONO 742

IMITADA POR TODOS

CERVEZA TRUBE

IGUALADA POR NINGUNO



OLDSMOBILE

BELLEZA  FUERZA

El comprador de un OLDSMOBILE tiene una ventaja marcada, ya sea que se incline a un carro de ocho cilindros o a uno de seis cilindros; ambos satisfacen ampliamente sus deseos.

Todos los factores deseables, fuerza, velocidad, flexibilidad, elegancia, comodidad, facilidad de manejo, son llenados satisfactoriamente por cualquiera de los modelos del OLDSMOBILE.

Tendremos mucho gusto en darle todos los informes que tenga a bien pedirnos usted sobre estos carros. Además de nuestra GARANTÍA de CALIDAD, todos los carros que vendemos llevan nuestra GARANTIA de SERVICIO.

J. P. Arango & Co., Inc.
Apartado 916 San José, C. R. Teléfono 850

Tienda de Modas

“PARIS”

Pasaje Central

Camisería

SE ATIENDEN ENCARGOS AL DIA

Precios y Trabajo en Competencia con lo Extranjero

Marta y José Carreras

La Colombiana

Participa a su clientela y al público en general, que se ha trasladado veinticinco varas al Sur del «Siglo Nuevo» y frente a la «Botica Americana», donde como siempre, presentará sus novedades de calzado.

FELIX ALVAREZ

Apartado 699 — San José, Costa Rica — Teléfono 751

Por tres colones

enviaré por correo una cajita «COMBINACIÓN IDEAL» conteniendo: jabón transparente de olor, polvos para la cara, polvos para los dientes, mota, cepillo, peine, espejo, un frasquito de perfume y una postal.

DIRECCIÓN: Señorita Lidilia Céspedes.—apartado 40.—Héredia. M. I. m. d.

Precios sin competencia!

Zapatería La Juventud

100 varas al norte de la Librería Lines

Surtido permanente de calzado, cosido y clavado, en todos los estilos y para todas las edades. Especialidad en la medida.

NICANOR GÁMEZ

Jarabe Pectoral al Guayacol

Cura rápida y eficaz las afecciones pulmonares. Calma la tos y facilita la expectoración inmediata, y con su uso regular se consigue el mejoramiento completo de las enfermedades bronquiales.

Depósito permanente en la

FARMACIA GRILLO

Situada 50 varas al noreste del Mercado :: San José de Costa Rica

LA VIOLETA TIENDA DE NOVEDADES Ropa Hecha y Calzado para Niños

Hemos recibido casimires finos, desde 45 colones hasta 90 colones el corte. —Zarzas, frazadas, medias desde 40 céntimos hasta 50 colones el par, y muchas otras novedades que sólo visitándonos se convencerá. Fíjese bien: 50 varas al Norte de la Botica Oriental.

ZELEDON Hos.

En serio y en broma

Costa Rica y los chinos

Volvemos a ocuparnos de los escándalos de importación de chinos en Puntarenas.

Cuentan las crónicas de los diarios que nadie aparece responsable, según los datos recogidos por el Jefe de la investigación don Cifalo Güell, pero estamos seguros de que si la información sigue su curso, como lo reclama de un modo perentorio la dignidad de la República, aparecerá la madre del cordero. O el *tata*. Lo mismo da.

Ya se siente vergüenza de estas cosas y cabe preguntarse seriamente: ¿Es que no hay en Costa Rica un grupo de ciudadanos suficientemente honorables para velar por el cumplimiento del deber desde los puestos que el Ejecutivo les confía?

Si esto continúa, si hay empleados desleales a su patria y el Gobierno no se hace sentir, entonces podemos gritar a los cuatro vientos que está boqueando la República y que no le queda otro camino que destinar sus rentas a pagar después las reclamaciones de los chinos.

Si, señores, los chinos se establecen en el país como en casa propia. hacen grandes negocios, explotan al pobre pueblo, se atreven a ser partidarios de los tiranos, y en seguida tranquilamente se sientan a esperar que la pobre Costa Rica les pague el honor de poner sus plantas en nuestro sagrado suelo....!



MENTHOLATUM

Para plantas venenosas y Picaduras de Insectos

Unas cuantas aplicaciones de Mentholatum son suficientes para hacer desaparecer el dolor y la hinchazón. Para el escozor e irritación producida por plantas venenosas, nada más eficaz que MENTHOLATUM.

Recomendado por eminencias médicas para las afecciones de la piel en general.

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS Y DROGUERIAS.

Muestras gratis a quien las solicite.

Unicos fabricantes: THE MENTHOLATUM COMPANY, Inc. Buffalo, N. Y. E. U. A.

UNICOS AGENTES: DELCORE, ARONNE & Co.

Sordera y ruidos en la cabeza

Si Ud. padece de eso, vaya a una farmacia local y pida un bote de CONCENTRADO SOURDAL, que vale en Inglaterra 4 chelines y 6 peniques. Este remedio nuevo procura un alivio casi inmediato y pronto realiza una cura permanente. Penetra hasta el sitio de la dolencia y ha curado completamente muchos casos que se juzgaban desesperados. Si su farmacéutico no tiene todavía el SOURDAL, no acepten ningún sustituto; mande un giro postal directamente a la «Sourdal Distributing Co., — 38 Station Road, — Croydon, Surrey, — Inglaterra, y le sera enviado un paquete a vuelta de correo con las instrucciones completas.

Almacén de música

J. D. PAEZ & Co.

Siempre Novedades!!! Cuérdas, de mejor clase para violín, mandolina y la guitarra.—Teléfono 58.—Ap. 358.

Imprenta FALCO & BORRASE

Sección de avisos económicos

Tarifa: 4 líneas, 50 céntimos por inserción; mínimum, 4 inserciones. Exceso, 10 céntimos por línea e inserción. Pago anticipado.

ESTABLECIMIENTO ESQUINERO—Pronto se alquilará el local esquinero diagonal a La Bicicleta actualmente ocupado por las oficinas de H. Peyrouet & Cia. que se trasladarán al local contiguo a los Grandes Almacenes de Robert Hermanos. Se recibirán ofertas en estas Oficinas.—F. 16 h. s. o.

COLEGIO MONTERO.—Kindergarten etc. Educación Superior Complementaria. «Los certificados de Educación Primaria que expide el Colegio tienen valor legal». Se enseña inglés en todos los grados. Está abierta la matrícula. Las clases empiezan el 1 de marzo. Pida prospectos. Los alumnos del año pasado deben matricularse antes de esa fecha.—F. 21—h. s. o.

VENDO UNA CASA.—de dos pisos construcción de madera de cedro y caoba. 200 varas Sur de la Botica Francesa. En la misma casa informaré. Vendo una finca de 450 manzanas, compuesta de potreros y terrenos para la cria de ganado, hay 40 animales de cria casas, y abundantes leñas, entrada Boca Barranquilla; orilla la línea del Pacífico. S. Araúz.—F. 58—10 v.

EN San Francisco de Mata Redonda, 300 varas al Sur del establecimiento «El Porvenir», se vende una magnífica propiedad que consta de una higiénica casa de habitación y un espacioso lote de terreno para siembra o construcción. En estas oficinas informará Ign. Barahona. F. 19. h. s. o.

SE desea comprar una caja de hierro, de regular tamaño, en buen estado. Para informes Carlos Luis Jiménez en estas Oficinas. F. 19. 8 v.



Piza e Hijos

M. I.—h. s. o.

ALQUILO una casa en Tres Rios, frente a la plaza, con muebles y teléfono. Ernesto Ortiz.—Corredor Jurado, Comisionista.—Marzo 1.º de 1920. M. I.—4 v.

ESPECÍFICOS DEL DR. J. QUITÉ Para la curación de todas las enfermedades del ganado. Ya probados en Costa Rica por muchos ganaderos. Su efecto es rápido y seguro. Son, además, muy baratos. Agente Enrique Jiménez Nuñez, apartado 217.—F. 23 h. s. o.

CUANDO necesite un trabajo de Tintorería llame al Teléfono 218 será atendido inmediatamente.

TINTORERÍA PERALTA
CUESTA DE MORAS

SODA CAUSTICA BABBITT.—Para la fabricación de jabones finos. En latas de 50 libras y cajas de dos latas, vende A. R. Chacón a ¢ 40 la caja. San José. Apartado N.º 951.—F. 18 h. s. o.

SE vende un magnífico Sobretodo de invierno, confeccionado en París. Informes en estas oficinas. F. 27. 4 v.

SE GRATIFICARA.—A quien presente una pulsera de niño adornada con perlas y rubies, perdida en el trayecto del Tranvía al Pacífico. En esta oficina informarán.—F. 27.—4 v.

MAQUINA DE ESCRIBIR OLIVER.—Tengo encargo de vender una, pero en muy buen estado. También se compra una casa de habitación que no suba de ¢ 2.000 J. Barahona.—F. 26—8 veces.

EN CORONADO.—Vendo un lote de terreno en el centro y en la calle real, que consta de cuarenta y cinco varas de frente por ciento diez de fondo. Pueden de si hacer una buena compra entenderse con Juan Corrales en el mismo Cantón.—F. 26—5 v.

SE NECESITA en estas oficinas una mesita para máquina de escribir. F. 28 s. o.

GAÑE UD. ¢ 50 DIARIOS y lo conseguirá aprendiendo la fabricación de espejos por procedimiento alemán moderno. Para instrucciones dirigirse al apartado número 779 o a este diario. F. 27—4 v.

TECNICO INDUSTRIAL, con larga práctica en compañía alemana, desea vender, con motivo de viaje, varias fórmulas, prácticas y lucrativas de preparaciones industriales de perfumería, artículos de tocador, jabonería, cremas con grasa y sin ella, tintes para el cabello, negro, rubio, castaño oro; fabricación de espejos, depilatorios, galvanoplastia, dorado, plateado, encobrado, niquelado, barnices, betunes, pegamentos, etc. etc. Dirigir propuestas escritas al apartado 779 o a este diario. F. 27—4 v.

ARMARIO para libros, se compra uno barato. Dirigir propuestas al apartado 977 o a estas oficinas.—F. 28.—8 v.

La Fabrica Nacional de Licores compra **MORAS** en cualquier cantidad, siempre que estén bien maduras. Se paga al contado a razón de ¢ 1. 50 el cuartillo San José, 1.º de Marzo de 1920.—h. s. o.

La Valenciana Gran Baratillo del incendio de Calixto Madrigal

Ofrece al público en general mercaderías a precios más bajos que el Gobierno.

Desde hoy ha rebajado los precios de todos los artículos; mantas, lienzos, zarzas, driles, pantalones, frazadas y todo lo que el público quiera en géneros. Sombreros de Pita.

Acaba de recibir corsés “Royal” legítimos, 501 y 506 a precios muy bajos.—Visite Ud. “La Valenciana”.

LEA USTED ESTO QUE LE CONVIENE

Algunas personas en su desesperación por alguna enfermedad de los riñones que no han podido combatir con éxito, tales como; dolor de espalda, dolor de caderas y lomos, hinchazón de las muñecas, piernas, y pantorrillas, reumatismo, cansancio, flojedad de las piernas, catarro o inflamación de la vejiga, ardor y quemazón al hacer aguas, derrames voluntarios durante la noche y orina de color sanguinolento o con sedimento; desconfían de tales o cuales preparaciones de patente. A esas personas les conviene probar las **Píldoras “Mitchella” para los Riñones** y seguramente que bendecirán haber tenido la oportunidad de haberlas ensayado. Estando los riñones en estado normal y saludable, según el destino que les dió la naturaleza, todos los productos venenosos que se acumulan en el organismo, son eliminados por las orinas, pero cuando los riñones se hallan congestionados o inactivos por diferentes enfermedades, esos productos nocivos en vez de pasar a las

orinas pasan a la sangre y por ella a todos los tejidos impregnándose y trayendo un envenenamiento cada vez más grave, llegando en ocasiones a producir trastornos mortales. Tenemos a disposición del público un buen número de testimonios de personas idóneas y caracterizadas de distintos países, en que nos rinden, en una forma que revela mucha sinceridad, su agradecimiento por el éxito que han alcanzado con las **Píldoras “Mitchella” para los Riñones**. En las direcciones que acompaña a cada frasco, se dan a conocer más en detalle las enfermedades de los riñones que han sido dominadas con el uso de este gran específico, y si Ud. padece de cualquiera enfermedad de los riñones, no debe vacilar en hacer un ensayo con las **Píldoras “Mitchella” para los Riñones**, especialmente si no ha obtenido Vd. resultados satisfactorios con otros medicamentos vendidos para este fin. Pídale en las Farmacias y Droguerías y no acepte Vd. sustitutos.

AGENTES EXCLUSIVOS: THE COSTA RICA MERCANTILE & Co

La Colombiana

Me permito avisar a mi numerosa y selecte clientela que los famosos zapapatos americanos me han llegado ya.

Estos zapatos constituyen la nota más importante en cuanto a modas se refiere, pues son de los últimos estilos usados en Europa y Estados Unidos.

Pase a mi nuevo local, contiguo al Siglo Nuevo y frente a la Botica Americana. Alt.

Teléfono 751 — Apartado 699: